
Innovación será el eje central 
de Apec 2019 en Concepción

COODINADORA GENERAL, MARCELA OTERO, EXPLICÓ LOS DETALLES DEL FORO

Jordan Iturra y Eduardo Acevedo 
lograron subirse al podio en el 
doble masculino, en la cita que se 
lleva a cabo en Sao Paulo. Además, 
Iturra buscará hoy el oro en el sin-
gles ante un jugador mexicano.

La coordinadora general de Apec 
(Foro de Cooperación Económica 
Asia Pacífico) Chile 2019, Marcela 
Otero Fuentes, detalló que la capi-
tal regional, en su rol de 

sede, será responsable del “Diálogo 
de alto nivel: Digital e Innovación”. 
Otero explicó a Diario Concepción 
que se está buscando una fecha 
adecuada y también un espacio 

para recibir a las autoridades de 
alto rango, pertenecientes a las 21 
“economías” que participan. 
“Estamos hablando de viceminis-
tros hacia abajo”, precisó Otero. 

Se coordina la participación del 
mundo académico y de empresas, 
puesto que la temática va en línea 
directa con el gran proyecto regio-
nal Pacyt, de la Universidad de 

Concepción y firmas de la Región. 
Se esperan al menos 15.000 delega-
dos, muchos de los cuales podrían 
optar venir a la Región del Bío Bío.

Autoridades de 21 países de Asia-Pacífico realizarán en Bío Bío el Foro de Cooperación Económica,

Tenistas UdeC 
ganaron bronce  
en Panamericano 
Universitario

UdeC y Corte 
Suprema 
presentan la  
estadística 
jurisprudencial
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A US$1,7 millones 
llegan los costos 
de hackeos a 
la banca en línea
Montos consideran pérdida de datos, reputa-
ción de la marca y filtración de información 
como el de las Tarjetas de Crédito.
ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9

La cantante realizará un concierto 
de conmemoración de sus tres 
décadas de carrera, mañana en el 
Teatro Marina del Sol. 

Según adelantó, hará un repaso por 
las temas más conocidos de sus 16 
discos, entre los que se cuentan 
“Cómo voy a renunciar a ti” y “Todo 

cambia”. Además, contó detalles de “A 
dúo”, su nuevo álbum donde reversio-
na 11 de sus canciones más emblemá-
ticas. 

Cecilia Echeñique viene a repasar sus 30 años de trayectoria
FOTO:YOUTUBE
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Enmendar el rumbo
Preocupación provoca, algunas filtraciones y la falta de 

un clima de unidad al interior de Chile Vamos  su incapa-
cidad de entender y asumir sus responsabilidades gober-
nantes, las que implican dialogar las legítimas diferencias 
a través de los cauces institucionales, para no com-
prometer a sus autoridades y evitar horadar la go-
bernabilidad. 

La izquierdización en extremo de la otrora  
NM, hipotecando en su relato las condiciones, 
para el progreso y el desarrollo, llevaron a un sin 
número de simpatizantes y militantes de la vieja 
concertación, hombres y mujeres más cercanos al cen-
tro político y que abrazan las ideas del progreso,  a creer 
en una nueva derecha social, republicana, inclusiva  y ca-
paz de amalgamar un gran proyecto colectivo, en la pasa-
da elección presidencial y parlamentaria.  

Sin embargo en esta Región y pese a los esfuerzos del 
intendente Ulloa, no hemos visto la apertura de los mi-
litantes y dirigentes de  Chile Vamos para generar esas 

condiciones, de inclusión en un proyecto común  la que 
en ningún caso se trata  de espacios de participación en 
el Gobierno, para evitar interpretaciones pequeñas o 
erradas,  sino de dialogar e incorporar la opinión políti-

ca y los aportes de ese mundo independiente, en 
materias como descentralización, moderniza-

ción del estado, políticas de infancia, aportes 
para el desarrollo, respecto de la marcha de la 
Región, entre tantos otros, y consignarlos en  la 

gestión del Gobierno. 
 Sin duda estamos a tiempo para corregir el 

rumbo, pero es necesario dejar el sectarismo de lado y 
comprender los fines superiores de lo que significa cons-
truir un gran entendimiento mayoritario que se proyecte 
en el tiempo.    
 
Augusto Parra Ahumada  
Administrador de Empresas  
Presidente de la Fundación República en Marcha 

Envíe sus cartas, con una extensión máxima de 1.400 caracteres, con espacios vía email a contacto@diarioconcepcion.cl  o bien a Cochrane 1102, Concepción. La correspondencia debe consignar claramente 
la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

JORGE CONDEZA NEUBER 
@jorgecondezan

Alejandro Reyes @AlejandroReyesS: Hace 
20 días fue Banco de Chile, ahora hackers fil-
tran datos de 14.000 tarjetas desde diversos 
bancos/ Seguridad financiera chilena en tela 
de juicio, obviamente los reguladores interna-
cionales seguirán de cerca este incidente.

Familia y trabajadores 
  
Señor Director: 

El último informe de la consulto-
ra internacional AON sobre ten-
dencias globales en compromiso 
de los colaboradores, reveló que 
los latinoamericanos se sienten 
menos conectados con sus trabajos 
respecto de mediciones anteriores. 
Los países que muestran más baja 
son México, Brasil, Argentina, Co-
lombia, Perú y Chile.   

Según el documento, los índices 
de compromiso se ven afectados 
cuando los trabajadores se sienten 
sin apoyo, sobre vigilados o poco 
seguros de su estabilidad laboral. 
¿El resultado? Caen en un círculo 
vicioso de estrés que impacta direc-
tamente en su productividad.  

La información no deja de ser 
preocupante y nos invita a reflexio-
nar sobre las políticas de recursos 
humanos que estamos desarrollan-
do y si realmente estamos en sinto-
nía con las necesidades actuales de 
los colaboradores. 

Conocer el perfil del trabajador y 
sus motivaciones, es clave para 
avanzar en este camino que no ha 
estado exento de cambios. Hace 30 
o 40 años atrás, las empresas entre-
gaban beneficios que se remitían a 
considerar básicamente tres gran-
des etapas de la vida: matrimonio, 
nacimientos y defunciones. 

El Chile de hoy es muy distinto. 
Según cifras del Registro Civil, en la 
última década el número de divor-
cios en matrimonios que han dura-
do 5 años o menos aumentaron en 
un 525%, mientras que el número 
total también subió en un 381%. Por 
otro lado, la convivencia entre pare-
jas sigue creciendo, según la última 
encuesta Casen, de un 6,3% a un 
15% en las últimas tres décadas. 

¿Cómo responder a estos cam-
bios sociales? El gran desafío para 
el sector privado es cuidar a las 
personas, acompañando el desa-
rrollo personal y profesional de 
sus colaboradores. En Natura, 
elegimos estar presentes en los 
momentos más importantes de 
sus vidas, cuidar de sus vínculos y 
de sus afectos, como pilar central 
del negocio. 

Un ejemplo es el Programa Fa-
milia que lanzamos hace algunas 
semanas en Chile y que quiere 
ofrecer a los colaboradores una 
experiencia distinta, más cerca-
na y más cálida. Más allá de los 
beneficios, la importancia de esta 
iniciativa es reconocer y valorar 
las relaciones, y también a quié-
nes hacen parte de nuestro día a 
día. Las relaciones deben ser el 
motor de una empresa, ya que fi-

nalmente, todos somos parte de 
una gran familia.  

 
María Sol De Cabo 
Gerente de Rrhh Natura Chile 
 
Alimentación adecuada  
  
Señor Director: 

La alimentación es un pilar fun-
damental tanto en la prevención 
como en el tratamiento de la diabe-
tes tipo 2. Respecto de la preven-
ción, ya que una alimentación equi-
librada reduce el riesgo de un au-
mento de peso y por lo mismo de 
padecer este tipo de diabetes. 

Mientras que en lo que dice rela-
ción con su tratamiento, una co-
rrecta ingesta de carbohidratos 
permite mantener estables las gli-
cemias, evitando las hiperglicemias 
y las hipoglicemias. Las personas 

con diabetes tipo 2 pueden necesi-
tar medicamentos orales y luego de 
algunos años de evolución de la en-
fermedad, la mayoría tendrá que 
utilizar insulina con el fin de regu-
lar sus niveles de glucosa en sangre.  

En este sentido, los pacientes que 
utilizan insulina, deben comer en 
horarios establecidos y sincroniza-
dos con el momento de acción de la 
insulina, puesto que ésta tiene la ta-
rea de metabolizar los carbohidra-
tos consumidos. En palabras senci-
llas, la insulina se encarga de tomar 
la glucosa e introducirla a las célu-
las para ser utilizada como combus-
tible.  

Por esta razón, es fundamental 
que un paciente con diabetes reciba 
indicaciones por parte del profesio-
nal nutricionista, quien se encarga-
rá de calcular cuántos gramos de 
carbohidratos debe consumir y 

como distribuirlos durante el día en 
base a su esquema de insulina.  

Además de esto, indicarle tam-
bién en qué alimentos se encuentra 
este nutriente y en qué cantidades. 
Todo esto tiene como objetivo 
mantener un nivel de glucosa nor-
mal en sangre y prevenir las com-
plicaciones que a largo plazo puede 
tener esta enfermedad. Todo siem-
pre con el fin de mejorar la calidad 
de vida de las personas. 

 
Bárbara Silva Vega 
Nutricionista Universidad Andrés 
Bello Viña del Mar 
 
Expulsión de migrantes 
  
Señor Director: 

En el marco de la Ley de Extran-
jería que impulsa el Gobierno, sec-
tores de oposición han tratado de 
incorporar un principio que impi-
da la expulsión de extranjeros. Más 
allá del populismo detrás de la pro-
puesta, creo que los autores no han 
considerado las implicancias que 
puede producir: ¿qué pasa si, el día 
de mañana, hay un terrorista pro-
vocando daños en el país? ¿Debe-
remos soportarlo sin más, produc-
to del “principio de no expulsión”? 

No parece lógico que un país deci-
da perder voluntariamente su dere-
cho soberano a decidir qué extranje-
ros pueden mantenerse en el país. 
Chile debe mantener abierta la puer-
ta de entrada a los migrantes que 
quieran venir a colaborar y hacer el 
bien. Pero evidentemente debe man-
tener abierta también la puerta de 
salida, para proteger a nuestra po-
blación --chilenos e inmigrantes-- de 
quienes llegan a Chile sólo a provo-
car desorden o a cometer ilícitos. 

 
Renata García 

¿Qué tienen en común el milico-
gate , el pacogate, los desórdenes 
financieros de Conaf, el abuso de 
gastos reservados o los fraudes y 
malversación en los municipios?: 
Una inexplicable falta de control. 

Existen leyes y estructuras, pero 
en casi todos los casos es alguien 
que no hizo la pega de controlar o 
fiscalizar, quizás por miedo, floje-
ra, exceso de confianza o por la 
negativa de grupos políticos; in-
cluso hay inacción de gente que no 
quiere caer mal o derechamente 
para no “hacerse mala sangre”. 

A nivel municipal, la principal 
instancia de control es el concejo, 
pero creo que al menos un 80% de 
los concejales nunca ha ejercido 
una acción de fiscalización y 90% 
no sabe leer un balance, y por cier-
to muchos no quieren enemistar-
se con la autoridad de turno y per-
der algún privilegio logrado, como 
viajes o contratación de parientes 
y amigos en la corporación edilicia. 

En los gobiernos regionales, la 
cuota de control es de los cores, y 
muchos participan en otros tra-
bajos públicos, incluyendo algu-
nos puestos dependientes del go-
bierno de turno. 

obligatoriedad de estándares exi-
gentes en gestión e información fi-
nanciera o medidas para transpa-
rentar las deudas municipales y 
establecer indicadores de gestión.  

En otras áreas los temas son si-
milares. En compras públicas, el 
avance es solo 27%. Aquí se plan-
teó, entre otros, eliminar la ley re-
servada del cobre y que el parla-
mento tuviera más capacidad 
para evaluar y controlar las com-
pras en defensa; o castigar a fun-
cionarios por los tratos directos  
sin justificación, o a los conceja-
les y alcaldes por irregularidades 
en las compras públicas. 

Bueno, la lista es larga y cada 
uno puede verificar los avances en 
distintas áreas. Lo concreto es 
que las ideas están, en muchos 
casos las instancias legales exis-
ten y definitivamente la tecnolo-
gía nos ayuda, pero debe impul-
sarse con más fuerza lo acordado 
en la comisión Engel: deben revi-
sarse las estructuras donde polí-
ticos controlan a políticos y debe 
castigarse con fuerza la falta de 
compromiso de las autoridades 
sobre fiscalización y control en 
uso de recursos fiscales.

En otros órganos del Estado, la 
acción la ejerce la Contraloría, 
pero se le restringen los recursos y 
su acción es limitada, lo que es 
aprovechado por los que ingresan 
al sistema solo para apropiarse de 
los recursos fiscales. 

Existe una colaboración entre 
espacio público y ciudadano inte-
ligente, que sigue el avance de los 
acuerdos de la comisión Engel. En 
probidad de municipios, el avance 
es solo 34%, existiendo nulo pro-
greso en temas como la no contra-
tación de personal a honorarios 6 
meses antes de una elección, o la 

En muchos casos 
las instancias 
legales existen y la 
tecnología ayuda, 
pero debe impul-
sarse con más 
fuerza lo acordado. 

Andrés Reyes Molina: Es muy bueno (REC), 
acá en la región, esos días hay felicidad y lo 
mejor muy buena música y buen ambiente... 
viva el rock.

Falta de control

De todos los minerales que exporta Chile, el 
93% es cobre. Lo que queremos es diversificar 
nuestra matriz”.  
Pablo Terrazas, subsecretario de Minería. 

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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L
a falta de memoria 
puede transformar 
cualquier suceso en 
un hecho sin prece-
dentes, problemas 
antiguos que se han  

solucionado creativamente, son 
enfrentados como si nunca hu-
biera existido circunstancias si-
milares y se pierde energía en es-
fuerzos que no debieran ser ne-
cesarios si se conociera de los 
antecedentes, sucede de ese 
modo con la participación ciu-
dadana en el cuidado de espa-
cios comunes, plazas y áreas 
verdes. 

El mejor ejemplo, para no bus-
car historias más antiguas se re-
monta al año 2014, una fecha 
cuando se constituye una Mesa 
Ciudadana luego de que el Mi-
nisterio de Vivienda y Urbanis-
mo (MINVU) realizara manten-
ciones en el Cerro Caracol, sin 
estudios previos, plan integral 
de manejo, ni procesos de parti-
cipación pública. Cuando los 
ciudadanos llevaran el caso a la 
prensa, el Seremi convocó a una 
mesa ciudadana para involu-
crarlos en las decisiones relati-
vas al cuidado del Parque Cerro. 

El movimiento Cerro Caracol 
Ciudadano no se formó para an-
tagonizar con el MINVU sino 
para colaborar en el logro de una 
gestión de calidad para el nuevo 
Parque  y transformar  así a la 
ciudad de Concepción en un re-
ferente nacional en cuanto a la 
gestión de parques y áreas silves-
tres urbanas. 

Como un muchos movimien-
tos, hay a veces situaciones apa-
rentemente menores que tocan el 
umbral de la tolerancia, en este 
caso, los vecinos habían notado 
varias deficiencias de las canale-
tas en construcción, y en general 
había disgusto por un diseño rea-
lizado sin consulta, pero el pro-
blema que les movilizó fue que 
varios insectos y principalmente 
anfibios, ranitas de distintas espe-
cies, caían en estas canaletas y  
por el diseño y material de éstas, 
no lograban salir y morían que-

madas por el calor del cemento al 
sol.  En pocas semanas los veci-
nos hallaron cientos de ellas y 
esto se transformó en el motor de 
una acción colectiva. 

En esa instancia se actuó como 
debería actuarse, de cara a las co-
munidades, con muchas líneas 
de acción: Programas de Activi-
dad Comunitaria; Educación 
Ambiental; Programa de Seguri-
dad; Programa de Gestión Parti-
cipativa. Tras sucesivas reunio-
nes se logra consenso en la crea-
ción de un Plan Maestro del 
Parque Cerro Caracol, con el cual 
se logró solucionar los proble-
mas de los anfibios, la gota que 
había llenado el vaso. 

Actualmente, se está en las dis-
cusiones técnicas en el diseño de 
planos reguladores, con directri-
ces que no siempre obedecen a 
las necesidades y demandas de 
los ciudadanos, pueden ser in-
cluso técnicamente adecuadas, 
pero las soluciones dependen de 
otros factores no siempre detec-
tados, a menos que explícitamen-
te se les consulte. 

En una situación de demanda 
de viviendas, es esperable el surgi-
miento de conflictos entre empre-
sas constructoras con grupos am-
bientalistas y otros colectivos que 
ven con preocupación que la solu-
ción habitacional puede signifi-
car la creación de otros proble-
mas de igual o mayor magnitud, 
sobre todo teniendo en cuenta la 
sensibilidad ciudad en este tipo de 
situaciones, dinámicas que han 
puesto de relieve el fin de la deci-
sión autoritaria y arbitraria, colec-
tivamente todos los que habitan la 
urbe tienen que hacerse responsa-
bles de la ciudad presente y sobre 
todo por la del futuro. 

Concepción tiene espacios para 
mejorar, no es solo cuestión de in-
vadir nuevas superficies, sino uti-
lizar como es debido las existen-
tes, una nueva ciudad en el mismo 
espacio, el legado para las genera-
ciones por venir.

Concepción tiene 

espacios para 

mejorar, no es solo 

cuestión de invadir 

nuevas superficies, 

sino utilizar como es 

debido las 

existentes, una 

nueva ciudad en el 

mismo espacio, el 

legado para las 

generaciones por 

venir. 

EN EL TINTERO

En el día a día, los ejemplos 
sobran en los medios de co-
municación. “El 73% de los 
hogares chilenos afirma estar 
endeudado”, “Más del 80 por 
ciento de los chilenos tiene 
una visión regular o pésima 
del medio ambiente”. Una pe-
queña inmersión en la meto-
dología es suficiente para 
comprobar que se extrapola a 
toda la población del país una 

pequeña muestra, generan-
do un error interpre-

tativo, pero que fue 
investido de pre-
cisión científica. 

La elección de la 
muestra, como en el 

caso del sondeo de los 
automóviles, refleja una par-
te de la realidad, no el todo. 

En pocas palabras, los re-
sultados muestrales no re-
f lejan nada más que la 
muestra. Por ello, hay que 
adoptar cautela ante los re-
sultados de encuestas. Po-
dría haber manipulación 
consciente o no, que con-
funde causa y efecto, ade-
más de un sinfín de “errores” 
que construyen realidades. 

 
AQUINO

La habilidad para 
leer los números 

HACKEO BANCARIO

Existen tres clases de 
mentiras, decía el político y 
escritor inglés, Benjamin 
Disraeli. Las mentiras nor-
males, las grandes menti-
ras, y las estadísticas. El bri-
tánico desconfiaba de los 
números redondos que tra-
tan de explicar una realidad 
más compleja. 

El problema, obviamente, 
no reside en la estadística 
en sí, sino que en cómo la 
utilizan muchas ve-
ces para confun-
dir, distorsionar 
o derechamen-
te para engañar. 
Promedios, ten-
dencias y gráficos no 
siempre son lo que parecen. 
Puede haber más cosas que 
una lectura rápida no ve, y 
puede haber menos. 

Un ejemplo clásico: un 
sondeo entrevista a cuatro 
personas. Tres de ellas no 
tienen vehículo, pero un en-
trevistado es propietario de 
4 automóviles. La estadísti-
ca dirá que cada persona 
tiene un auto en promedio, 
aunque tres personas pa-
sen su vida desplazándose 
con el transporte colectivo.   

Acción ciudadana  
en espacio urbanos
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A las 20 horas en el Centro de 
Eventos Los Castaños de Con-
cepción están convocados los mi-
litantes de la UDI para su conse-
jo regional. 

En la instancia se analizarán mu-
chas cosas que tienen que ver con 
la continuidad del partido, de cara 
a las elecciones nacionales y regio-
nales de noviembre próximo. 

A esto sumamos un estudio a 
las relaciones que actualmente tie-
nen con Renovación Nacional y 
las reiteradas críticas proferidas 
por la directiva, tanto local como 
nacional, en contra del intenden-
te Jorge Ulloa por su actuar a la ca-
beza del Gobierno Regional. Para 
este respaldo, en la instancia par-
ticiparán ministros del Gobierno 
del Presidente Sebastián Piñera, 
entre ellos, el titular de Interior, 
Andrés Chadwick. 

Dentro de estas críticas se en-
cuentran las de Mario Desbordes, 
en donde cuestionó el actuar de la 
autoridad, a quien tildó de “querer 
fracturar la coalición”. Después fue 
el diputado por el Distrito 21, Cris-
tóbal Urruticoechea, quien repitió 
los mismos conceptos del timonel 
y de paso, catalogó como “insensa-
to” a Ulloa. A lo anterior, se suman 
las quejas por la salida de María 
Teresa Browne. 

Tras esta oleada de críticas, se 
espera que en la reunión de esta 
tarde haya un blindaje al trabajo de 
Ulloa. Para el diputado Iván No-
rambuena, quien también fue cues-
tionado por Urruticoechea, no es 
necesario que ocurra eso, puesto 
que Ulloa “está blindado por su ges-
tión, no hay otra explicación. Lo 
que hemos escuchado de algunos 
personajes es una estrategia para 
justificar sus propias faltas”. 

En tanto, el diputado Sergio Bo-
badilla consideró que “nosotros 
somos partícipes de la gran ges-
tión del intendente Ulloa, y lamen-
to que algunos dirigentes de RN 
no estén bien informados de lo que 
ocurre en regiones”. 

El propio intendente Jorge Ulloa 
manifestó que “nunca he dejado 
de tener el respaldo entero de mi 
partido. No sé si todos pueden de-
cir lo mismo”. 

 
Análisis interno 

Otra de las situaciones que tam-
bién será parte del análisis gremia-
lista será en qué pie se encuentra el 
partido en estos primeros meses 
de Gobierno. 

El presidente regional del parti-
do, Jorge Fuentes, expresó que “va-
mos a analizar temas internos del 
partido y cómo va a quedar este en 
aspectos funcionales con los co-
munales. Además, de trazar una 
hoja de ruta de cara a las elecciones 
municipales y gobernadores”. 

En tanto el diputado Sergio Bo-
badilla, cree que será “una reunión 
para debatir sobre el futuro del par-
tido y los desafíos que tenemos que 
enfrentar, como las elecciones mu-
nicipales y de gobernadores. Ade-
más, tenemos que hacernos una 
autocrítica sobre las cosas que po-
dríamos hacer mejor”. 

Mientras que el core Luis Santi-
báñez cree que “esta es una instan-
cia real para que el partido pueda 

La instancia analizará la disputa que tiene RN con el intendente Ulloa, además 
de la una evaluación de los seremis y una posible repostulación de JVR a la 
presidencia del gremialismo.

nal del partido, Jorge Fuentes, lo 
descartó de manera absoluta. 
“Nosotros estamos cumpliendo 
lo que dicen los estatutos, noso-
tros no hemos tenido ningún con-
sejo regional este año. Lo esta-
mos haciendo ahora, porque va-
mos a despedir a la Provincia de 
Ñuble. Esto no tiene nada que ver 
con las elecciones”. 

El core Luis Santibáñez fue en-
fático en que la actividad de esta 
tarde es un consejo regional y no 
un lanzamiento de campaña. “Yo 
no tengo problema en que la sena-
dora de cuenta de lo que ha hecho 
la UDI en el Gobierno del Presi-
dente Piñera. La invitación es 
para un consejo regional y no un 
lanzamiento de campaña”. 

El parlamentario Norambuena 
indicó que esta reunión no debe 
ser utilizada para la presentación 
de una gesta electoral. “No sé por-
que hay una interpretación distin-
ta, es un profundo error destinar 
esto a una campaña y espero que 
no se interprete como el inicio de 
una campaña “.

OPINIONES
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Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

FOTO:AGENCIA UNO

La agrupación Corbiobío se reunió con el in-
tendente Jorge Ulloa para conocer el presu-
puesto de cara al año 2019. 

Eso sí, la instancia también sirvió para que el 
organismo comience una ofensiva de cara a 
considerar proyectos estratégicos para la Re-

gión, como el Pacyt, los puentes Ferroviario e In-
dustrial, entre otros.  

Desde la agrupación, explicaron que el presu-
puesto se debe trabajar junto a Ñuble y que se 
debe dar prioridad a las inversiones vía sistema 
de concesiones.

Corbiobío activa campaña para evitar recortes presupuestarios

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

FRASE

“Lo que hemos escuchado de 
algunos personajes es una 
estrategia para justificar sus 
propias faltas”.

Iván Norambuena, diputado Distrito 21

“Nunca he dejado de tener el 
respaldo entero de mi partido. 
No sé si todos pueden decir lo 
mismo”.

Jorge Ulloa, intendente 

“Lamento que algunos 
dirigentes de RN no estén bien 
informados de lo que ocurre en 
regiones”.

Sergio Bobadilla, diputado Distrito 20

Lo que se juega 
la UDI en su 

Consejo Regional 

HOY EN CONCEPCIÓN

hacer confluir todas las visiones 
que existen”. 

A la vez que el diputado Iván No-
rambuena espera que exista una 
cuenta pública de la actual admi-
nistración. 

 
¿Lanzamiento de campaña? 

Uno de los cuestionamientos 
que ha surgido al interior de una 

facción del gremialismo local, es 
que la instancia no sea utilizada 
como una plataforma para que la 
senadora Jacqueline van Ryssel-
berghe presente su campaña a la 
reelección. 

Si bien, algunos personeros 
consultados por este medio, co-
mentaron que ese sería el fin últi-
mo de la cita. El presidente regio-
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página oficial del Poder 
Judicial, a través de un 
software que se creó 
especialmente para eso. 

La plataforma 
funciona en la  

se puedan usar como 
referencia para jueces, 
abogados y usuarios del 
sistema judicial.  

El objetivo es que 
estos casos 

La cabina de un camión forestal resultó com-
pletamente quemada tras un nuevo ataque incen-
diario, ocurrido ayer al interior del Fundo Tran-
guilboro de Forestal Mininco, al sur de  Cañete. 

Según los primeros antecedentes, un nú-
mero indeterminado de sujetos encapuchados 

y armados, intimidaron con disparos a la ca-
bina y bajaron al conductor para luego proce-
der a quemar el vehículo de carga. En el lugar 
se encontró un lienzo con mensaje al Presiden-
te Sebastián Piñera, referido al “Comando Jun-
gla” y a Celestino Córdova.

Encapuchados queman camión forestal en Cañete

FOTO:ARAUCOTV
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En 2013, fue presentado, en la 
Universidad Concepción, el Bare-
mo Estadístico, una recopilación 
de sentencias por indemnizacio-
nes de daño moral por muerte en 
la jurisprudencia chilena, produc-
to de cerca de un año de trabajo de 
la Corte Suprema y la citada casa 
de estudios.  

En ese caso se revisaron más de   
mil 300 sentencias en materia ci-
vil y penal emitidas desde 1996, 
que permitiría ser una guía consul-
tiva, no vinculante, para los jueces 
cuando les corresponda conocer 
de este tipo de procesos. 

La gestora del proyecto fue la mi-
nistra del mismo tribunal, María 
Eugenia Sandoval Gouët, penquis-
ta y ex alumna de la Universidad de 
Concepción, idea que se gestó hace 
dos años, en las Jornadas de Refle-
xión del Poder Judicial  que se rea-
lizaron en 2011 en la zona.  

Así, se conformó un equipo mul-
tidisciplinario entre profesionales 
de la casa de estudios y el Poder Ju-
dicial, quienes comenzaron a traba-
jar en recopilar las sentencias, las 
que están recopiladas en el sitio 
oficial del Poder Judicial. 

Este año, además, se presentó 
el Baremo Estadístico sobre in-
demnización de daños por lesio-
nes en el trabajo, donde ya hay 
más de mil 200 casos indemniza-
torios planteados en sede laboral 
desde la entrada en vigencia de la 
Reforma Procesal Laboral hasta 
marzo de 2016.  

Ahora, el mismo equipo comen-

está informatizado a nivel interna-
cional de una manera de absolu-
ta vanguardia. Nuestra tramita-
ción es electrónica, pero encon-
trar las sentencias específicas 
sobre esta materia es muy difícil 
para el usuario, entonces le pro-
porcionamos datos para que en-
cuentre lo que anda buscando, 
como los montos indemnizato-
rios, donde hay diferencias bas-
tante notables”.  

Además, explicó que escogieron 
trabajar con lesiones en el trabajo, 
ya que detectaron que son causas  
que llegan en gran cantidad a los tri-
bunales, ya que  desde 2016 en ade-
lante se dictaron mil sentencias 
más, las que deben ser subidas aho-
ra a la plataforma.

 FOTO:UDEC

taformas por casos de muerte con 
indemnizaciones por daño moral a 
nivel nacional, donde se puede bus-
car por distintos criterios, como 
sexo, edad, y grado de parentesco 
de quien demanda con la víctima, 
tanto en causas civiles como pe-
nales, cifras que se actualizan cada 
seis meses.  

“Hoy el Poder Judicial chileno 

zará a trabajar en otra plataforma, 
de sentencias sobre daño moral en 
caso de responsabilidad médica.  

El docente de la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales de la 
UdeC, José Luis Diez, explicó que “ 
al principio planteamos que sería 
interesante hacer estudios aplica-
dos entre el mundo universitario y 
el poder Judicial. Así se definió la 

idea de estudiar las sentencias in-
demnizatorias por daño moral en 
casos de fallecimiento, ya que eso 
es una materia bastante común en 
los tribunales nacionales”.  

Agregó que este tipo de investiga-
ciones empíricas se hacen en Euro-
pa, y por eso se suscribió el conve-
nio con la Corte Suprema.  

Hoy, ya están disponibles las pla-

CONVENIO JUNTO A LA CORTE SUPREMA 

UdeC presentó 
Baremo sobre 
indemnización por 
lesiones en el trabajo
Luego de levantar en 2013, una plataforma sobre  
indemnizaciones de daño moral por muerte, hoy 
preparan otra sobre sentencias sobre daño moral en caso 
de responsabilidad médica. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl
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El fatal hallazgo fue realizado por 
los guardias del recinto “Fun Park“, 
presente en San Pedro de la Paz, ubi-
cado a un costado de la Ruta 160 , 
quienes advirtieron la presencia del 
cadáver al iniciar la jornada laboral. 

Según se indicó el hombre pre-
sentaba diversas mordeduras ge-
neradas por los perros del parque, 
las que se presume habrían dado 
muerte a la víctima. 

Al lugar acudió la Brigada de Ho-
micidios y el Laboratorio de Cri-
minalística de la PDI, quienes rea-
lizaron las pericias pertinentes para 
esclarecer el deceso. 

“De acuerdo a los antecedentes, 
el hombre habría entrado en horas 
de la madrugada a la propiedad 
privada, con la intención de sus-
traer especies, hay evidencias que 
lo ratifican, momento en el cual fue 
agredido por los perros que cuidan 
la propiedad”, explicó el jefe de la 
BH de la PDI, Jorge Abatte. 

En tanto, el fiscal de Concepción, 

Encuentran a hombre sin vida en parque  
de diversiones de San Pedro de la Paz

Guillermo Henríquez, comentó que 
los perros que atacaron al sujeto 
son de raza Pitbull, precisó que “el 
hombre está preliminarmente 
identificado, se están haciendo to-
das las pericias de huellas. El hom-
bre ingresó por la parte posterior 

del recinto, accediendo a unas bo-
degas y luego a otras oficinas, don-
de fue atacado por los animales”. 

Por su parte, el abogado del due-
ño del espacio señaló que se trató 
de un caso de robo, frustrado por 
los dos guardianes del recinto.

 FOTO:FUN PARK

al recinto Fun Park presente 
en la comuna, siendo 
atacado por los dos perros 
guardianes del recinto.

El sujeto habría 
entrado a robar

Minvu entregará subsidio a Adultos Mayores
 Según el último Censo el 11% 

de la población corresponde a 
adultos mayores, grupo etario que 
cada vez va en aumento en nues-
tro país y la Región de Bío Bío no 
está ajena a ese proceso. 

Es por ello, que hasta el 17 de 
agosto, este grupo específico po-
drá acceder al Subsidio para el 
Adulto Mayor, iniciativa que per-
mite ayudar a las personas de ter-
cera edad con la cobertura de en-
tre el 90% y 95% del valor mensual 
por concepto de arriendo. 

 Para poder postular, debe per-
tenecer al 40% de la población 
más vulnerable y arrendar una vi-
vienda con un monto de renta de 
$227.000, el subsidio cubriría 
$215.650, debiendo cancelar sólo 

FOTO:CEDIDA

$11.350 como copago mensual. 
En el caso de pertenecer al 70%, el 
subsidio cubriría $206.570 y el 
adulto mayor deberá pagar 
$20.430 como copago. 

“Este subsidio contribuye a me-
jorar la calidad de vida de nues-
tros adultos mayores a través de 
una vivienda digna y con un aho-
rro importante para ellos”, indicó 
el seremi de Vivienda y Urbanis-
mo, Emilio Armstrong. 

Para acceder a este beneficio 
se debe tener más de 60 años al 
momento de postular, o cumpli-
dos durante el 2018 y acreditar 
un ingreso mínimo equivalente a 
3,8 UF, correspondiente a la pen-
sión asistencial al año 2017 de 
$102.897 pesos.
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detectan 1,38 millones 
de nuevos casos y 450 
mil muertes por cáncer 
de mama en el mundo.

 Según la OMS 
cada año se

el número de muertes 
por cáncer de mama 
llegarán a 2,5 millones 
a nivel mundial.

Se estima que 
al año 2025

Inédito programa mamográfico en 
terreno benefició a mujeres de Lota

 A NIVEL GLOBAL, SE PRODUCEN 1,38 MILLONES DE NUEVOS CASOS Y 458 MIL MUERTES POR CÁNCER DE MAMA

Con el propósito de detec-
tar un posible cáncer de 
mama, se realizó en la comu-
na de Lota un operativo mó-
vil a 275 mujeres en una 
alianza entre la Fundación 
Arturo López Pérez y el Hos-
pital comunal. 

En la instancia, profesio-
nales de ambas instituciones 
realizaron la toma de exá-
menes, a usuarias sobre los 
40 años de edad, quienes se 
presentaron ordenadamente 
tras ser citadas durante los 
cinco días que duró el opera-
tivo en terreno, a bordo de un 
camión - clínica acondicio-
nado para efectuar estos che-
queos preventivos. 

Cabe señalar que, el cán-
cer de mama es una de las 
principales causas de muer-
te entre las chilenas. Según la 
Organización Mundial de la 
Salud, cada año a nivel glo-
bal, se producen 1,38 millo-
nes de nuevos casos y 458 
mil muertes por cáncer de 
mama, una enfermedad que 
es lejos, la más frecuente en 
las mujeres, tanto en los paí-
ses desarrollados como en 
los países en desarrollo. 

En Chile, no nos queda-
mos atrás, porque indica-
dores de la Corporación 
Nacional del Cáncer (Co-
nac) señalan que la inciden-
cia del cáncer de mama en-
tre la población femenina 
es alta, ya que una de cada 
seis mujeres lo desarrollará 
a lo largo de su vida, a pesar 
de no tener antecedentes 
genéticos. Por ello es im-
portante prevenirlo.  

Actualmente, tres de ellas 
mueren, mientras  otras tres 
son diagnosticadas en el mis-
mo día. Cifras preocupantes 
si se considera que este nú-
mero podría  llegar a los 2,5 
millones, de aquí al 2025. 

 
Diagnóstico precoz 

Es por ello que los exáme-
nes preventivos, una vez al 
año, en mujeres sobre los 40 
años,  es muy relevante para 
detectar un posible cáncer. 
La detección a tiempo es 
muy importante, explican los 
expertos, ya que el examen es 
capaz de detectar nódulos 
de hasta 2 milímetros,  lo que 
ayudaría a reducir el núme-
ro de muertes por año, entre 
las mujeres chilenas. 

Bajo esta lógica es que des-
de el mes de abril se vienen 
realizando estos procedi-
mientos, donde 325 usuarias 
fueron evaluadas. Sumando 
un total de 600 lotinas favo-
recidas con este procedi-
miento preventivo. 

Rossana Peña fue una de 
las beneficiadas, quien  con-
currió al tercer día tras ser 

 FOTO:FALP

El operativo móvil se llevó a cabo entre la Fundación Arturo López Pérez y el 
Hospital de la comuna. Desde abril a la fecha, ha beneficiado, con este 
procedimiento preventivo, a un total de 600 pacientes del recinto de salud.

trona le pregunté de qué se 
trataba. Me dijeron que me 
iban a llamar y ahora vine. Es 
bueno prevenir cualquier 
cosa”, manifestó esperanza-
da de que sus resultados sal-
gan sin alteraciones.  
 
Factores de riesgo 

Según explican desde 
Fundación Arturo López Pé-
rez, dentro de los factores 
de riesgo para un posible 
cáncer de mamas se encuen-
tra el haber tenido la prime-
ra menstruación antes de 
los 12 años, haber tenido hi-
jos sobre los 30 años, un IMC 
superior a 25, tabaquismo, 
predisposición genética, 
como principales causas. 

Es por ello que un chequeo 
preventivo es relevante, ex-
plicó el director del Hospital 
de Lota, Pedro Martínez, 
quien indicó que  “este es un 
servicio más que ofrecen, ya 
hace varios años, que es muy 
bien recibido por las mujeres 
de la comuna y cada vez es 
más integral. “No solamente 
se hacen las mamografías y 
obviamente para tomar este 
examen las pacientes tienen 
que tener su PAP al día, sino 
que además permite detec-
tar cáncer cervicouterino a 
tiempo”, finalizó.
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Mauro Álvarez S. 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl

convocada a chequear su es-
tado de salud. “Hace unas se-
manas vine a tomarme el 
PAP y ahí la matrona me dio 
la hora para el chequeo de 
mamas. No demora nada y el 
trato es excelente. Yo me lo 
había hecho antes de forma 
particular y tuve que pagar, 
por lo que, una vez que se me 
presentó esta oportunidad, 
la tomé y lo hice gratuito”, 
comentó agradecida de la 
alianza entre la Fundación 
Arturo López Pérez y el Hos-
pital de Lota. 

Laura Marín, en tanto, se 
sometió a este chequeo por 
primera vez. “Dos meses 
atrás vi el camión estaciona-
do afuera del hospital y cuan-
do vine a control con la ma-
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IPC
Junio

Anual

0,1%
2,5%

TPM
Desde 18/05/2017 2,50%

INACER
Enero-marzo 2018 +6,4%

BOLSAS DE VALORES 
Ipsa 5.442,68

COMMODITIES 

-0,28% Igpa -0,17%

Celulosa ( US$/T) $1.170,00 Cobre (US$c/libra)$283,72
H. de Pescado (US$/T) $1.525,00 Petróleo (US$) $69,61

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERA 

UTM JULIO

$47.681,00

$27.198,97      
Dólar Observado    $648,40   Euro    $754,92

27.397,54 
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EN PROMEDIO SEGÚN UN INFORME ELABORADO POR KASPERSKY LAB 
Un informe de Kaspersky Lab 

muestra que las pérdidas prome-
dio de un incidente que involucra 
servicios de la banca en línea as-
cienden a los US$1.754.000. El do-
ble de lo que cuesta recuperarse 
de un incidente de malware, cuya 
resolución tiene un costo prome-
dio de US$825.000. 

El estudio muestra que el 61% de 
los incidentes de ciberseguridad 
que afectan a las transacciones 
bancarias en línea conlleva costos 
adicionales para la institución afec-
tada, entre ellos la pérdida de datos, 
pérdida de reputación de la marca 
o de la compañía y filtración de in-
formación confidencial tal y como 
habría ocurrido en el caso las Tar-
jetas de Crédito. 

Pese a que desde el Ministerio de  
Hacienda informaron que de las 
14.000 tarjetas de crédito y débito 
filtradas, sólo 2.500 estaban activas, 
lo que representa mucho menos 
del 1% de las 38 millones de tarje-
tas activas que operan en el país, la 
Ciberseguridad sigue siendo un 
tema pendiente y urgente. 

“Urge avanzar en la discusión del 
proyecto de Ley de Datos Persona-
les que está en tramitación en el Se-
nado, a fin de establecer más y me-
jores estándares de seguridad para 
todos quienes tratan datos persona-
les de la población, establecer la 
obligación de reportar brechas de 

Costos de Hackeos a 
la banca en línea llegan 
a los US$1.754.000 

seguridad cuando éstas ocurren y fi-
jar fuertes sanciones económicas, o 
incluso penales, para quienes resul-
ten responsables por los tratamien-
tos indebidos de datos que este tipo 
de incidentes producen y que, dada 
la experiencia de las últimas sema-
nas, llegaron para quedarse”, afirmó 
Marcelo Drago, presidente del Con-
sejo para la Transparencia. 

 
Pymes y prevención 

“Los pasos a seguir (por las 
Pymes) deberían ser: Cuantificar 

el valor de su información; auditar 
constantemente sus sistemas in-
ternos, generando una política de 
verificación en sus sistemas infor-
máticos; educar a los integrantes de 
la Pyme, a fin de evitar lo máximo 
posible los ataques debidos a mal 
uso de software, exceso de confian-
za en cuanto a aplicaciones y lo 
más importante, tomar la decisión 
de invertir en seguridad informáti-
ca. Es mucho mejor tenerla y no ne-
cesitarla… que necesitarla y no te-
nerla…”, recomienda César Aréva-

Por pérdida de datos, reputación de la marca y filtración 
de información como el de las Tarjetas de Crédito. Mayor 
inversión y educar a los usuarios es clave para mejorar.

lo, docente de Ingeniería en 
Conectividad y Redes de Duoc UC 
sede Concepción. 

 
Otros costos Asociados  

Respecto de los costos asocia-
dos a la seguridad informática, 
desde Crecic, José Arellano, geren-
te Comercial de Soluciones indica 
que “en redes a modo de ejemplo 
nos ajustamos a un equipo Corta-
fuego, más conocido como Fi-
rewall, puede partir desde los 
US$2.000.- como equipamiento, y 
en Servicios puede iniciar en 8 a 12 
UF mensuales, dependiendo enor-
memente del tamaño de la organi-
zación. Estos valores de Servicios 
son como promedio, teniendo va-
lores más bajos para organizacio-
nes pequeñas, y obviamente más 
altos para organizaciones de ta-
maño importante, ya que nuestra 
área de ingeniería realiza los di-
mensionamientos de la necesidad 
del cliente, tanto actual como fu-
tura, y de acuerdo a eso se ofrecen 
las soluciones”. 

En cuanto a los smartphones, “el 
valor promedio por reinstalar el 
sistema operativo, por App malicio-
sa (virus) es de entre $15.000 y 
$25.000”, indicó Daniel Jiménez, 
presidente ejecutivo del grupo de 
empresas Mallconnection.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Urge avanzar en Ley de 
Datos Personales 
A fin de establecer más y mejores están-
dares de seguridad para todos quienes 
tratan datos personales de la población.
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20
días hábiles debe demorar todo 
el traspaso de proveedor. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
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DETALLÓ EL SEREMI DE ENERGÍA, RODRIGO TORRES

“Esto nace de la necesidad 
de los clientes de gas resi-
dencial de poder cambiarse 
de proveedor”. 

Así justificó el seremi de 
Energía, Rodrigo Torres, la 
iniciativa gubernamental 
conocida como “portabili-
dad de gas residencial”, ha-
ciendo un símil con la reali-
dad en telefonía. 

Esto quiere decir en la prác-
tica que todo cliente residen-
cial, que funcione con estan-
que o cañería, pueda cambiar-
se libremente de proveedor, a 
excepción quienes usen cilin-
dro de gas licuado de 45, 15, 11, 
5 y 2 kilogramos. 

“La idea es abrir la compe-
tencia, lo que a la larga bene-
ficia al consumidor, ya que se 
puede esperar en una rebaja 
de los precios a pagar”. 

Cabe explicar que las em-
presas distribuidoras debe-
rán entregar toda la informa-
ción necesaria contenida en 
la norma reglamentaria para 
efectuar dicho cambio, y que 
deberán resguardar que la 
modificación de empresa no 
afecte la calidad del servicio 
ni las condiciones de seguri-
dad para las personas o cosas. 

Rodrigo Torres agregó 
que las empresas distribui-
doras de gas no podrán pac-
tar con los clientes con ser-
vicio de gas residencial 
cláusulas que dificulten o 

entorpezcan el término del 
contrato de servicio de gas, 
ni cláusulas de exclusividad 
o permanencia mínima que 
excedan el plazo de dos 
años, contado desde el ini-
cio de suministro, o de cin-
co años para los nuevos 
proyectos inmobiliarios o 
en caso de conversiones de 
un tipo de gas a otro”. 

Además, los clientes po-
drán poner término libre-
mente a cualquier contrato 
de servicio de gas existente si 
éste tiene una antigüedad 
anterior al 9 de febrero de 
2012. Los contratos suscri-
tos entre el 9 de febrero de 
2012 y el 9 de febrero de 2017 
mantendrán la exclusividad 
o permanencia solo por el 
periodo que reste para com-
pletar los cinco años, o por el 
plazo menor que hubiese 
sido pactado. 

Los clientes podrán reali-
zar la solicitud de cambio 
de empresa en las sucursa-
les de atención de público, 
en los sitios web de la nue-
va empresa distribuidora de 
gas, o presencialmente ante 

un representante de la com-
pañía en terreno. 

Asimismo, los clientes po-
drán cambiarse de empresa 
de gas licuado abastecido 
por tanque a otra empresa 
de gas licuado; o de empresa 
de gas natural a una empre-
sa de gas licuado o de em-
presa de gas licuado a em-
presa de gas natural.  

Para el caso particular de 
edificios y condominios, la em-
presa distribuidora existente 
no podrá negarse a efectuar el 
cambio de empresa distribui-
dora invocando la existencia 
de obligaciones morosas de al-
guno o algunos de los clientes. 

 
Procedimiento  
El proceso de cambio de em-
presa de gas para condomi-
nios, edificios o viviendas par-
ticulares se inicia con una “so-
licitud de cambio” por parte 
del cliente ante la  nueva em-
presa distribuidora de gas, a 
través de un “formulario de 
solicitud de cambio” que debe 
estar disponible en las sucur-
sales de atención de público, 
o en los sitios web de la nueva 
empresa distribuidora de gas. 

La nueva empresa distri-
buidora deberá entregarle al 
cliente interesado una copia 
de la solicitud de cambio 
como respaldo.

FOTO:ARCHIVO

La iniciativa busca ampliar la competencia y 
con ello lograr eventual reducción de tarifas.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

DETALLÓ EL SEREMI DE ENERGÍA, RODRIGO TORRES

Así funciona la 
“portabilidad  

del gas”
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Apec en Concepción  
abordará el desafío digital  
y de innovación en el mundo
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 ENCUENTRO DE ALTO NIVEL EN 2019  TIENE VINCULACIÓN CON EL PACYT

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

La coordinadora general de Apec 
Chile 2019, Marcela Otero , depen-
diente de la Direcon, detalló que 
Concepción en su rol de sede será 
responsable del  “Diálogo de Alto 
Nivel: Digital e Innovación”. 

La información fue entregada 
este miércoles al Gobierno Regio-
nal en el marco de la Escuela de 
Capacitación en Asuntos Interna-
cionales Zona Centro Sur Austral, 
realizado en el Hotel Araucano. 

Tras su exposición, Otero explicó a 
Diario Concepción que se está bus-

La coodinadora general, Marcela Otero, explicó que se 
definirá una fecha y un espacio para recibir a las  
autoridades de 21 economías.

to y su temática va en línea directa 
con el gran proyecto regional  Pacyt, 
de la Universidad de Concepción y 
firmas de la Región.  

 - Acá se impulsa el Parque 
Científico y Tecnológico . Este 
diálogo de alto voltaje pareciera 
ser vinculante. 

-  Por eso  el canciller ha mencio-
nado que acá está el polo para ha-
cer esto.  

- ¿ Qué es lo que viene ahora en 
la Región para que este foro se 
ejecute? 

  - El intendente, Jorge Ulloa, nos 
ofreció todo el apoyo y dijo que 
contactará al canciller para que de-
finamos e implementemos esto. 
Hay que definir la fecha y hacer la 
agenda. Queremos hablar nueva-
mente con el señor Ulloa para ver 
los temas en el ámbito digital y de 
innovación. Vamos a ver cómo se 
estructura.

ministros. Igualmente, pueden ser 
subsecretarios y directores de ser-
vicios”, adelantó Otero. 

  La coordinadora del Apec, eso sí, 
no descarta visitas de más jerar-
quía aún.  “No quita que una econo-
mía envíe un ministro de innova-
ción”, resaltó. 

 La oportunidad para la Región 
del Bío Bío es relevante, puesto que 
los actores locales podrán mostrar 
los recursos que ofrecen. 

Y no solo económicos, puesto 
que hay espacio para resaltar  todo 
lo relativo a materias culturales, 
geográficas y sociales. Se espera 
que al país lleguen no solo los pre-
sidentes. Vendrán al menos 15.000 
delegados, muchos de los cuales 
podrían optar por asistir a Con-
cepción, por lo que el desafío es 
atraerlos. 

 
Vinculación con el Pacyt 

  Igualmente se espera la partici-
pación del mundo académico y de 
empresas.  

  Esto no es menor, ya que el even-

Leticia Herane 
será la nueva 
gerenta de 
Desarrolla 
Bío Bío

Desarrolla Bío Bío tiene 
nueva gerenta general. Se 
trata de Leticia Herane , inge-
niera comercial, quien asu-
mirá oficialmente durante la 
próxima semana. 

La nueva mandamás viene 
a reemplazar a la abogada y 
magíster en derecho a la em-
presa,  Roberta Lama Bedwell. 

El nuevo nombramiento 
se concretó este martes tras 
la sesión del directorio. 

Cabe recordar que Desa-
rrolla Bío Bío es una corpo-
ración público y privado.  La 
entidad alcanzó notoriedad 
tras una puesta en escena 
técnica. 

No por nada el ex intenden-
te, Rodrigo Díaz, le encomen-
dó evaluar la Estrategia Re-
gional de Desarrollo. También, 
la tarea de un plan de trabajo 
para cimentar las nuevas po-
líticas públicas de internacio-
nalización de la Región del Bío 
Bío, con mirada regionalista y 
descentralizada. 

Igualmente, fue  funda-
mental en el impulso de las 
medidas para incentivar la 
productividad y el creci-
miento regional en conjunto 
a las seremis de Hacienda, 
Economía, servicios y em-
presas.

cando una fecha adecuada y también 
un espacio para recibir a las  autori-
dades de alto rango,  pertenecientes 
a las 21 “economías” que participan. 

“Estamos hablando de vicemi-
nistros hacia abajo. Cuando habla-
mos de alto nivel es justo antes de 
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Tuvo la cantante en la 
grabación de su LP “A 
Dúo”, disco que será 
presentado el 24 de 
agosto en Sala Master 
de Santiago.

Invitados
11

16:00 horas 
“Somos de América Latina”. 
Orquesta UdeC. Grupo de 

vientos y percusión en 
Escuela Básica F-634, Flori-

da. Entrada liberada.  
 

19:00 horas 
“La rueda del destino”, de la 
compañía Samsara. $4.000 
general y $2.000 convenios. 

Artistas del Acero. 
 

21:00 horas 
“Universo Casuo”. Gimnasio 
Municipal de Concepción. 

Entradas daleticket.cl

Destacado 
Edo Caroe en 
Teatro UdeC 

20.00 Horas
El reconocido humorista y 
mago nacional presenta su 

nuevo espectáculo “Orgía de 
Ornitorrincos”. $20.000 vip, 

$16.000 platea baja y $12.000 
platea alta. Daleticket.

Agenda  
de hoy

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

MAÑANA A LAS 21.00 HORAS

La cantante desplegará un show con lo mejor de su trayectoria, 
en la previa al lanzamiento de su nuevo álbum “A Dúo”. 

torio de corte más popular. 
Y qué mejor que hacerlo en 

el contexto de la celebración 
de sus 30 años de carrera mu-
sical, prometiendo un concier-
to de larga duración con sus te-
mas más queridos y reconoci-
dos por el público.  

“Estoy muy entusiasmada 
con este concierto, ya que hace 
tiempo que no voy a presentar 
lo mío, un recorrido por mis 
canciones más importantes  
como ‘La cigarra’, ‘Como voy a 
renunciar a ti’, ‘Todo cambia’, 
‘Secreta intimidad’, entre 
otras. Son todos temas que es-
tán dentro de mis 16 álbumes, 
pero además, y dándole un to-
que más dinámico, hablo un 
poco de cómo se generaron 
dichas melodías, sus anécdo-
tas”, detalló la cantante. 

Tres décadas de música que 
han pasado casi volando,  y de 
los cuales Echeñique rescata 
que “uno como artista aspira 
a ir dejando huellas en el re-
pertorio nacional, y sobre 
todo en las personas, por lo 

que siento que sí algunas de 
mis canciones han marcado 
de alguna manera, lo que me 
hace sentir feliz y que mi sen-
da musical no ha sido en vano. 
Que están en el inconsciente 
colectivo y que han traspasa-
do generaciones”.   

Los valores de las entra-
das para ser testigos de este 
concierto, van de los $7.000 
a $15.000 incluye ingreso al 
Casino.  

Un trabajo para celebrar 
En línea con la celebra-

ción de estos 30 años, Eche-
ñique grabó el álbum “A 
Dúo”, para el cual tomó 11 
de sus temas más emblemá-
ticos y los reversionó con di-
versos artistas nacionales 
como Nano Stern, Paz 
Court, Benjamín Walker -su 
hijo menor- Gepe y Denise 
Rosenthal, entre otros. 

“Lo más lindo es que esco-
gí a artistas de distintas ge-
neraciones con quienes no 
había trabajado con ante-
rioridad. Además, la gracia 
que cada una de las cancio-
nes  fueron producidas por 
cada uno de ellos, es decir, 
cada tema viene desde la mi-
rada musical de los invita-
dos, lo que les da una perso-
nalidad nueva, y a la vez sin 
perder la esencia”, destacó 
Echeñique.

FOTO:YOUTUBE

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Cecilia Echeñique celebrará 30 
años de música en Teatro Marina

FOTO:MINISTERIO DE LAS CULTURAS

Con el objetivo de incenti-
var la lectura en las nuevas ge-
neraciones a través del uso de 
las tecnologías, durante la jor-
nada de ayer el Ministerio de 
las Culturas le dio el vamos a 
la campaña “Lee al Toque”. 

La iniciativa es una invita-
ción a descargar libros, por 
medio del celular o tablet, de 
corte infantil- juvenil de la 
Biblioteca Pública Digital -la 
que cuenta con más de 35 
mil ejemplares disponibles- 

a través de códigos QR. Es-
tos estarán en las gráficas 
instalada en módulos inte-
ractivos que insten a la des-
carga de libros digitales en 
todo el país. En nuestra ciu-
dad, el punto de la lectura de 

“Lee al Toque” estará en el 
Museo de Historia Natural 
de Concepción (Maipú 
2359), lugar de alta concu-
rrencia de público familiar y, 
particularmente, de estu-
diantes penquistas.

Ministerio de las 
Culturas lanzó 
campaña “Lee  
al Toque”

Si bien a fines del año pasa-
do Cecilia Echeñique estuvo 
en la capital regional al fren-
te de un coro infantil inter-
pretando villancicos, desde 
hace muchos años que  no se 
daba la instancia de venir a la 

ciudad para presentarse en 
solitario y desplegar su reper-
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Emprendedor ofreció clase 
inaugural de programas  

Advance USS
Los Programas de Desarro-

llo Profesional Advance de 
Universidad San Sebastián, 
de las facultades de Econo-
mía y Negocios (FEN) e Inge-
niería y Tecnología (FIT), con-
vocaron a una charla magis-
tral de inicio del segundo 
trimestre, que estuvo a cargo 
del empresario, emprendedor 
y consultor Kenneth Gent 
Franch. El expositor, ingenie-
ro civil y magíster en Ingenie-
ría Industrial, abordó el tema 
“Emprender para crecer”.

XIMENA RIFFO y Alfonso Rivas. JOSÉ COFRÉ y Rodrigo Briceño.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

CARLOS ASTETE, Lily Castillo y Gonzalo Sanhueza.

MIGUEL POBLETE, Mónica Muñoz y Gisela Chávez.

RENÉ HENRÍQUEZ y Lorena García.

SANDRA IBÁÑEZ, Felipe Ugarte y Marcela Araneda. MARCO FUENTES, Jaime Torres y Francisco Bobadilla.

KENNETH 
GENT, Karin 
Bravo y Mario 
Elizondo.
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No por nada, Deportes Concepción es un 
Club Social, con todas sus letras. Aprovechan-
do las 6 mil personas que llegaron el fin de se-
mana a Collao para verlos frente a Cabrero, la 
dirigencia motivó a los hinchas a donar jugue-
tes para que la Corporación Catim los haga lle-

gar a aquellos niños que más lo necesitan. Y los 
seguidores lilas no fallaron, reuniendo 460 ju-
guetes, todos en muy buen estado y algunos 
donados por los propios niños del “León”, de-
mostrando su solidaridad. La donación ya fue 
entregada por los directivos del club.

Morados donaron 460 juguetes por “Día del Niño”

FOTO:CSDCONCEPCION
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HUACHIPATO CONFÍA EN RETOMAR SU CAMINO

Todo era muy distinto 118 días 
atrás. Huachipato vencía 2-0 a 
Everton, con goles de Jimmy Mar-
tínez y Gabriel Torres, y se ubicaba 
tercero en la tabla de posiciones. El 
panameño era el máximo artillero 
del campeonato, mientras Bizama, 
Martínez  y Urra comenzaban a 
trabajar en los “microciclos” de Rei-
naldo Rueda. Todos le tiraban flo-
res a Larcamón y a este renovado 
acero, sin Soteldo y Ortega. Pero 
desde ese festejo en el CAP, nunca 
más pudieron anotarse un triunfo, 
al menos por el torneo local. Des-
de esa tarde, los de Talcahuano re-
gistran  5 empates, 4 derrotas y 
ninguna victoria, pero hoy saldrán 
a romper la mala racha recibiendo 
a Unión Española. 

Los hispanos vienen de perder 
tres partidos seguidos frente a Au-
dax Italiano -dos de ellos por Copa 
Chile- aunque el técnico Nicolás 
Larcamón cree que “quizás no par-
tió bien este primer juego del se-
mestre, pero en el anterior tuvo 
un muy buen cierre. Es un rival 
duro, que tiene muy buenos juga-
dores y uno de los goleadores del 
campeonato. Lo respetamos, pero 
en nuestra cancha debemos ha-
cerles sentir todo el rigor del jue-
go de Huachipato”. 

En el último 2-4 contra Audax, 
Tobías Figueroa marcó dos goles y 
llegó a 13, quedando al tope de la 
tabla de artilleros, junto a Este-
ban Paredes. El DT siderúrgico co-
mentó que “Unión Española tiene 
un jugador muy determinante, 
como es Figueroa, que no es solo 
un definidor, sino un tipo que par-
ticipa mucho de la estructura de 
cada ataque. Siento que basan mu-
cho su juego en esa segunda pelo-
ta que él puede resolver y eso tene-
mos que neutralizarlo”. 

 
¿Dos delanteros? 

El domingo, la “U” ganaba con 
goles de Isaac Díaz y Leandro Bene-
gas, pero la visita lo emparejó con 
un tanto de Javier Parraguez y otro 
de Federico Pereyra, cuando el re-
loj indicaba que solo faltaba un mi-
nuto para el pitazo final. 

Larcamón señaló que “ya me ha-
bía gustado el Huachipato de algu-
nos pasajes contra Audax, pese a 
que fue derrota, y también quedé 
conforme con el segundo tiempo 
contra Universidad de Chile. Ojalá 
este sea el partido bisagra, por lo 
que significa volver a sumar tres 
puntos. El empate en Santiago tie-
ne cierto sabor a triunfo, porque 
fue un punto en un lugar donde po-
cos suman, pero ahora necesita-
mos tres acá, haciendo de locales, 
imponiendo nuestro estilo. Quere-
mos estar en la parte alta y no po-
demos dejar pasar las fechas”. 

Parraguez marcó ante la “U”, ha-
bía sumado tres por Copa Chile y 
suma puntos para ser titular... Aun-
que Larcamón no mueve a Torres 
por nada del mundo.  

“Parraguez ha hecho un esfuerzo 
muy grande para recuperarse de la 
lesión que traía cuando empezó el 
año, y es un chico que no solo tie-
ne grandes cualidades como fina-
lizador. También se involucra en la 
generación de jugadas y es muy vo-
luntarioso en todas las fases del 

Busca una victoria 
por el torneo local 
después de 118 días

juego. Es una de las cartas que te-
nemos para lastimar a los rivales. 
‘Javi’ ha tenido muy buenos parti-
dos y otros en los que no ha sido tan 
determinante. No me cierro a  usar 
dos puntas. Bueno, la versatilidad 
es parte de la capacidad de un téc-
nico”, indicó su estratega. 

Y también habló del colega rival, 

advirtiendo que “a Martín Paler-
mo lo enfrenté estando en Antofa-
gasta y también este primer se-
mestre (1-2). Es un ícono del fútbol 
argentino y un honor para mí en-
frentar a un jugador que hizo una 
trayectoria totalmente admirable, 
al igual que su calidad como perso-
na. Este partido representa mu-

FOTO:AGENCIA UNO

Luego de la meritoria remontada frente a la “U”, el acero 
llega bien anímicamente para anotarse un triunfo que, sin 
contar Copa Chile, no consigue desde el 31 de marzo. chísimo porque la puntuación es 

urgente para descontarle a los que 
están más arriba nuestro y lleva-
mos hartas fechas sin triunfos. Ne-
cesitamos una victoria por ese as-
pecto emocional. Por todo eso, le 
damos mucha importancia a los 
que será este encuentro”.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

C. Lampe 
J. Bizama 
V. Huerta 
F. Pereyra 
I. Tapia 
C. Sepúlveda 
N. Baeza 
J. Martínez 
C. Valenzuela 
G. Torres 
J. Parraguez

U. ESPAÑOLA

N. Larcamón

DT

HUACHIPATO

D. Sánchez 
N. Fuentes 
J. Ampuero 
A. PIzzorno 
L. Pavez 
S. Galluci 
I. Poblete 
P. Galdámez 
G. Tello 
T. Figueroa 
C. Muñoz

M. Palermo

DT

Estadio: CAP Acero 
Hora: 20.00 
Árbitro: Roberto Tobar
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OBITUARIO

 “Para Ti y por Ti fuimos creados, 
hacia Ti se dirigen nuestros pasos” 
(San Agustín ). 
      Con profunda tristeza comunica-
mos el sensible fallecimiento de 
nuestra querida esposa, madre, 
suegra y abuelita, Sra. 
 

 ROSA ISABEL  
VERA TOLEDO 

(Q.E.P.D) 
 

Su velatorio se está realizando en 
Ainavillo 2145 Población Los Cirue-
los, Chiguayante; y su funeral será 
mañana en horario que se avisará 
oportunamente. 
 
La Familia 
 
Chiguayante, 27 de julio de 2018.

Tenistas UdeC fueron bronce  
en Panamericano de Sao Paulo
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BUENA ACTUACIÓN DE REMEROS EN POLONIA

Nombres locales  
siguen brillando  
en Mundial Sub 23
Felipe Inostroza avanzó a la 
final A del Doble Ligero Sin 
Timonel, y en el Doble Par 
Ligero Josefa Vila y Joselyn 
Cárcamo irán a repechaje.

Otra gran jornada cumplie-
ron los remeros locales en el 
Mundial Sub 23 de Poznan, Po-
lonia, con actuaciones que les 
permiten  seguir peleando en 
sus distintas categorías en la 
cita en Poznan. 

En el Doble Ligero Sin Timo-
nel, Felipe Inostroza junto a Ro-
berto Liewald logró su clasifica-
ción a la Final A, a través del re-
pechaje. Compitiendo en el 
heat 2, consiguieron el mejor 
tiempo, completando el reco-
rrido en seis minutos, 53 se-
gundos y 89 centésimas. La de-
finición la disputarán mañana, 
desde las 10.20 hora de Chile. 

Por su parte, César Abaroa y 
Eber Sanhueza consiguieron 
avanzar directo a las semifina-
les del Doble Par Ligero. Reali-
zando una gran carrera, fue-
ron primeros de su heat con 
un crono de seis minutos, 36 se-
gundos y 6 centésimas. Volve-
rán a competir mañana, a con-
tar de las 07:17 de Chile, en el 
heat 4 con binomios de Suiza, 
Grecia, Polonia y Hungría.   

Otros valores locales que 
destacaron fueron Alfredo 
Abraham y Francisco Lapos-
tol, que junto a Cristopher Ka-
lleg y Selim Echeverría clasifi-
caron a través del repechaje a la 
semifinal A/B del Cuatro Sin 
Timonel.   

En las damas, Josefa Vila y Jo-
selyn Cárcamo remataron ter-
ceras en su heat en el Doble Par 
Ligero, con un tiempo de siete 
minutos, 36 segundos y 73 cen-
tésimas. Disputar el repechaje 
en busca de la semifinal A/B, 
hoy a partir de las 10.15 hora de 
Chile.  

Hoy, también volverán a la 
acción las mellizas Antonia y 
Melita Abraham, que buscan 
revalidar su título mundial ob-
tenido el año pasado. Desde las 
5.15 horas de Chile, disputarán 

 FOTO:DETLEV SEYB

Mostrando otra vez un exce-
lente rendimiento a nivel con-
tinental, los tenistas Jordan 
Iturra y Eduardo Acevedo se 
quedaron con la medalla de 
bronce en el dobles masculino 
del Panamericano Universita-
rio, que disputa su primera 
edición en Sao Paulo, Brasil. 

La dupla de estudiantes de 
la Universidad de Concepción 
se impuso a una dupla argen-
tina para quedarse con el últi-
mo lugar podio.  

Por su parte, Iturra tam-
bién ya aseguró otra presea 
en la categoría singles, pues 
hoy jugará la final ante el 
mexicano Gabriel Espíndo-
la. El duelo está programado 

para las 12.30 hora local 
(11.30 de Chile). 

En su camino a la definición, 
se ha mostrado bastante sóli-
do y jugando a un alto nivel. En 
su camino, primero venció al 
argentino Federico Moia por 
doble 6-1, y a continuación de-
rrotó al mexicano Rogerio Si-
ller con parciales de 6-3, 2-6 y 
7-5. En semifinales, tuvo otro 
excelente partido para vencer 
al local Antonin Barton en dos 
sets, por 6-1 y 6-4.  

Los Panamericanos Univer-
sitarios están llevando a cabo 
su primera versión en Brasil, y 
hasta ayer Chile ocupaba el 
segundo lugar del medallero, 
solo tras el país anfitrión. 

 FOTO:CEDIDA

Junto a Eber Sanhueza, 
logró su clasificación 
en el Doble Par Ligero 
masculino.

Abaroa, directo 
a semifinales

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

la semifinal del Doble Sin Timo-
nel, y tendrán como compe-
tencia a duplas de Estados Uni-
dos, Irlanda, Grecia, Canadá y 
Rumania.

Porque Dios nos regaló su maravi-
llosa presencia en nuestras vidas, 
hoy lloramos y lamentamos la parti-
da de nuestro amado padre, abueli-
to, hermano, cuñado, tío, tioabueli-
to y primo, Sr. 
 

 CARLOS FERNANDO 
CARDENAS 

VALENZUELA 
(Q.E.P.D)  

Su velatorio se está realizando en el 
Club Sede Juventud Colo-Colo (Mi-
guel Brayon, Pasaje C, Boca Sur, San 
Pedro de la Paz); y su funeral será 
mañana en horario que se avisará 
oportunamente. 
 
La Familia 
 
San Pedro de la Paz, 27 de julio de 
2018.

“Asciendo a mi Padre y Padre de 
ustedes y a mi Dios, Dios de uste-
des” (Juan 20:17)  

 

ELCIRA ILEANA 
ROJAS ARELLANO 

(Q.E.P.D) 
 

Su velatorio se realiza en el Ce-
menterio Parque del Recuerdo, 
Santiago. Sus funerales se avisa-
rán oportunamente. 

 

La Familia 

 

San Pedro de la Paz, 27 de julio 
de 2018.
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Santoral: Natalia - Aurelio
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCILDIFÍCIL

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Dr. Simi 
• Miguel de Cervantes 462

SAN PEDRO
Cruz Verde 
• Av. Laguna Grande 115, San Pedro del Valle

CHIGUAYANTE
Ahumada 
• Santa Elena 389

TALCAHUANO
Salcobrand 
• Autopista 7001


	27.07.2018 CONCE-Conce--2
	27.07.2018 CONCE-Conce--3
	27.07.2018 CONCE-5 (Aviso)-Conce (WEB)
	27.07.2018 CONCE-Conce--6
	27.07.2018 CONCE-Conce--7
	27.07.2018 CONCE-Conce--8
	27.07.2018 CONCE-Conce--9
	27.07.2018 CONCE-Conce--12
	27.07.2018 CONCE-Conce--13
	27.07.2018 CONCE-Conce--14
	27.07.2018 CONCE-Conce--15
	27.07.2018 CONCE-Conce--16

